

ESPACIO RESERVADO PARA LA FERRETERIA

MAGAYA & Co. SAN JOSE - C. R.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR

NAPOLEON BRICENO B.

Toda correspondencia administrativa como de redacción debe dirigirse al Editor...

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 17 DE MARZO DE 1908

NUMERO 1720

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en ropa, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. Novedades en camisas, corbatas, bastones...

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "Limón", "San José" y "Español".

Ramón Castro F. é hijo

y Alberto Yong tienen para vender mulas, caballos, 40 yeguas para cría, novillos gordos para destace y 100 buyes de trabajo.

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas, Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente...

Línea Hamburguesa Americana SERVICIO ATLAS

Table with columns for destination (Prinz August Wilhelm, Siberia, etc.), date (17 Febrero, 24, etc.), and agent (John H. Keith).

LA VELOCE NAVEGACION ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DE MILANO"

Salde GENOVA el día 19 de Marzo para Marsella, Barcelona, Tenerife Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanailla.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Table with columns for class (Primera, segunda, tercera) and price (850, 750, 700).

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS NORO).

TE NEGRO

MARCA OYAMA MARCA MICADO El mejor te de "Cellan" que se consume en el país...

HERMANN & ZELEDON BOTICA FRANCESA

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co.—Sub-Agentes. San José, 29 de Febrero de 1907

HERMANN & ZELEDON BOTICA FRANCESA

Guillermo Niehaus

Agencias y Comisiones SAN JOSE, LIMON y PUNTARENAS — (Costa Rica)

Avisa a los señores exportadores de café que en la oficina de San José tienen a su disposición guías de Ferrocarril para los envíos a Limón...

Los exportadores que gusten consignar su café a esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso en los embarques

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA CIRUJANO DENTISTA Universidad N. de Colombia, Facultad Médica C. R. y Universidad Habana...

Lindo Brothers

Azucar de familia Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente a Juan Viñas.

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón Oficina en San José 50 varas al Este del Banco Anglo. Teléfono número 131, Apto. 493.

AL PUBLICO

La Empresa de funerales "LAS ULTIMAS HOJAS" acaba de recibir un magnifico carro fúnebre de tercera que será tirado por dos hermosos caballos americanos.

No mas canas!

En la afamada Barbería frente al Carme se encuentra de venta el Tinte maravilloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el Agua Restauradora del mismo Doctor.

Cables del domingo

Lima, 14.—Llegó el profesor Pepper. En La Paz, 14.—Llegó el profesor Pepper...

El cruceiro "Gran" sale hoy para Acapulco, en donde tomará carbón, saliendo enseguida para San Francisco.

La Paz, 14.—Confederacion, sin poder llegar a ningún acuerdo, el representante de los banqueros americanos...

Londres, 14.—La Cámara de los Lords rechazó por 153 votos contra 33 el proyecto de tiera encasada.

Los Pares lo habían rechazado antes, pero el gobierno le introdujo de nuevo en vía de obligar la aprobación.

El debate en la Cámara de los Comunes se reanuda hoy llegando al resultado que se esperaba.

El proyecto no volverá a aparecer durante el actual interregno parlamentario.

En la Cámara de los Comunes Mr. Neill anunció que consultará al gobierno sobre si es delito punible la publicación de noticias falsas concernientes a altos funcionarios ó con el propósito de crear el pánico.

Madrid, 14.—El ayuntamiento acordó colocar una lápida en el lugar donde nació Hartzemburg para el próximo centenario.

La prensa relata extensamente el divorcio del infante Alfonso.

Este se casó en un momento, pero las acritudes de ella originaron reyertas que convirtieron el amor en odio.

El infante consultó al abogado, quien le aconsejó el divorcio. La familia se oponía al divorcio.

Recientemente los cónyuges tuvieron un altercado terrible. Ella sacó del pecho un puñal, pero el mayor, mo la sujetó.

La hoja presenta señal de veneno. El juzgado remitió el puñal a un laboratorio a examinarlo.

La industria bananera

Es hecho que no admite réplica que el capital americano es el que ha dado verdadero impulso y desarrollo al cultivo de los bananos en toda esta región húmeda y malsana de la Costa Atlántica.

Los empresarios del Norte no se han arredrado ni ante las inclemencias de esa zona ni ante las dificultades de todo género que han tenido que vencer, y si algunos han perdido en la lucha con tan contrarios elementos, otros han venido a compensarlos, y los resultados obtenidos ante el mundo, son una admiración de esta contenida en las primeras líneas de este párrafo.

No hay país verdaderamente próspero, en el sentido más alto de la expresión, que no sea rico en recursos naturales, y que fuera de la industria. Con su desarrollo vienen especialmente las fábricas, las manufacturas, los ferrocarriles y todo cuanto pueda concebirse en el vasto campo del adelanto material.

Nada de esto puede esperarse de los pequeños capitales, que se consumen sin resultados con los primeros ensayos.

La inmigración de capitales americanos a Costa Rica no ha producido aún todo lo que puede esperarse de su prodigiosa influencia. Tenemos por ahora la red de ferrocarriles que atraviesa el país casi en toda su extensión; los ramales que hacen el servicio activo de transporte del material, y las grandes plantaciones de propiedad de empresarios norteamericanos; el saneamiento de grandes extensiones destinadas al cultivo, hasta cuando es ello compatible con las condiciones especiales de la zona, en fin, todo cuanto pudiera decirse el espíritu más exigente para el adelanto de sus compatriotas. Y si esto es en los comienzos de la obra de redención ¿qué no podrá esperarse del mañana, cuando todas las condiciones están encasadas y el progreso se haga más sensible hasta en los más pequeños detalles?

Con sólo volver los ojos a la vecina República de Panamá, se tendrá una idea bien precisa de lo que puede la actividad de una gran Nación si encuentra eficaz cooperación de parte de quienes desean aprovechar su benéfica influencia. No solamente la zona del ferrocarril interoceanico han sido el campo de acción de aquellos verdaderos titanes de la raza humana, transformando en ciudades florecientes y sitios de recreo, lugares y poblaciones que en su día no más fueron de infección y de enfermedades mortales, no las ciudades terminales de aquellas vías de comunicación han sido y son también objeto de su más exclusiva actividad, sino que hoy una ciudad modelo en cuanto a sus condiciones sanitarias y prosperidad material ó intelectual, y Colón lo será en breve: dos centinelas avanzados de la civilización y del progreso, cuyos horizontes abarcan toda la superficie de la

Cablegramas

Onomástico de Nakens

Madrid, 15.—El jueves será el onomástico de Nakens. Se organizan reuniones y manifestaciones en las principales, con el fin de pedir que se le indulte.

Asuntos de China y Japon

Tokio, 15.—Cálmase la grita de la prensa y del público en demanda de la acción agresiva contra China, por la cuestión del "Tatsumaru"; y "Asah" uno de los periódicos más influyentes, aconseja el asunto extensamente y aconseja que el Gobierno considere el lado moral de lo que no lleve a China a los extremos; creó que el Japon debía ejercer mayor vigilancia en la exportación de sumas destinadas a los insurrectos contra el gobierno amigo. Esta opinión gana terreno.

Sábese que los Ministros de Guerra y de Marina son opuestos a la política agresiva. El Ministro británico condecorado recientemente con el Ministro de Relaciones Exteriores.

El sentimiento en el Ministerio de Relaciones Exteriores es en apoyo de la iniciativa inglesa instando para un acuerdo con el Gobierno de las obligaciones morales de Japon hacia China.

El Ministro asegura que ningún ultimatum ha sido enviado, pero cree que las negociaciones están en marcha. Se asegura que China accederá a las exigencias del Japon, con condición que éste se obligue a desplegar estricta vigilancia en la exportación de armas.

Una avalancha

Fomsk, 15.—Ha habido dieciocho muertos a causa de una avalancha en un distrito de Duitchland. Dos casas fueron arrastradas y sus moradores no pudieron salvarse.

Fuga de criminales

Orlé, 15.—Cinco criminales, a una señal, trataron fingirse de la prisión. Los reos atravesaron a los carceleros, logrando desarmarlos, y conseguida la libertad, fueron a refugiarse en un campo de cultivo. Los cinco criminales. Hubo dos guardas muertos y uno herido.

Clave diplomática hurtada

Cero y van dos

Bacarat, 15.—Describióse hoy en la Legación americana el robo de un ejemplar de la clave numérica empleada en la correspondencia entre Washington y las embajadas y legaciones americanas. El autor del robo es un francés, quien huyó a Constantinopla. Es la segunda vez que la clave numérica yankee cae en manos de extranjeros. La primera vez ocurrió para el ferrocarril de Buenos Aires, quien obtuvieron fotografías de la clave en la embajada americana.

Roosevelt y Evans

Washington, 15.—Roosevelt envió un mensaje de congratulación a Evans a la Bahía Magdalena. El Departamento de Marina le envió el siguiente: "El Departamento felicita a usted y a los señores oficiales de la escuadra del Atlántico, por la terminación del viaje al Pacífico en perfecto acuerdo con el itinerario, y asimismo por su eficacia, como los barcos al llegar a la Bahía Magdalena."

Conferencia internacional

Petersburgo, 15.—Rumórase que las potencias negociaron una reunión a fin de celebrar una conferencia internacional, respecto a Balcánes. "Naciones Oremia" ha iniciado una suscripción en obsequio de Madame Romard como agradecimiento a su filantropía. El marqués Romard presentará al Ozar la carta de retiro.

Recepción a los marinos de la escuadra yankee.—Proyecto rechazado

San Francisco, 16.—Prepáranse grandes festejos para la llegada de la escuadra. Metáfora y revista. La flota regresará tocando en Hawa y Samoa, Melbourne, Sydney, Filipinas y Canal Suez.

tierra y de los mares, demostrando de lo que es capaz aquel pueblo privilegiado de la tierra: los Estados Unidos de Norte América.

Ahora, volviendo a Costa Rica, cuyo porvenir por su posición geográfica y por las condiciones especiales de su suelo, está llamado también a ser brillante y envidiable en no lejano día, suponemos por un momento que de la vida agrícola, industrial y comercial, desaparece el factor que hasta ahora ha sido más interesante, el elemento americano, ya como capital, ya como esfuerzo inteligente y activo, y nos encontramos en el aislamiento de la Nación, desde una tempestad campana, herméticamente cerrada, se hubiese extraído el aire respirable por medio de una poderosa máquina neumática.

Nota social
Berta Martínez Fernández
Nuestro señorino visitó de gala el sábado último con motivo de un acontecimiento por demás simpático; el ma-

Madrid, 15.—La Cámara de los Diputados rechazó el proyecto de los Oportunos incoapados.

Francia y Marruecos

Tánger, 15.—El vapor ha llevado 1,500 hombres de Abdelaziz, con cañones, a reconquistar a Haifa.

Gracias de Evans y un naufragio

Buenos Aires, 15. El ministro Beau-pret recibió una carta de Evans conteniendo el informe del comandante O'Connor de la visita de la flotilla de torpederos a Buenos Aires. El almirante agradece el cordial recibimiento.

Naufragó la barca noruega Servia, cerca de Punta Dungeness. La tripulación y la esposa del capitán fueron salvados por los guardas del faro Cabo Virgenes.

Diplomacia mejicana

México, 15.—Federico Gamboa, nombrado ministro mejicano en Centro América, sucederá al licenciado José Algarra.

Gamboa es bien conocido por su asuación, integridad y energía.

Durante 20 años ha prestado servicios diplomáticos y es autor de dramas y compositor de libros de notas. Fue secretario de la embajada en Washington. A la muerte de Aspirul, quedó a cargo de la embajada.

El nombramiento es considerado de gran importancia, dado el conocimiento de Gamboa en los asuntos centro-americanos.

Un ferrocarril

Boilin, 15.—Bunderserat ha aprobado el gasto de 75 millones de marcos para la construcción de 900 millas de ferrocarril en Africa.

Sequia y oscuridad.—Ley anti-anarquista

Buenos Aires, 15.—A consecuencia de la sequía, un depósito de la planta eléctrica ha quedado casi vacío en la ciudad de Córdoba. Varios fabricantes suspendieron los trabajos por falta de fuerza motriz y luz.

El ministro O'Brien entregó al ministerio de Gobernación la ley anti-anarquista, recomendándola para la preparación de una idéntica para Argentina en vista de la constante llegada de anarquistas extranjeros.

Mañana habrá gran manifestación socialista contra las elecciones del domingo. La Policía toma medidas de precaución.

Un incendio

Río Janeiro, 15.—Un incendio destruyó anoche 20 casas en la parte baja de la ciudad de Baía. Hubo 3 muertos y numerosos contusos.

Un crucero

Montevideo, 15.—Lo comisión naval nombrada para estudiar la construcción de un crucero, dictaminó en favor de la casa armadora "Vulcan de Stottin".

El asunto Marruecos.—En honor de Espronceda

Madrid, 16.—La prensa dice que la ocupación de Marruecos a hará a espaldas del país, al cual se le ocultan los preámbulos.

Han sido suspendidas las obras de construcción y despedidos doscientos operarios.

El 25 habrá una velada en el Ateneo para celebrar el centenario de Espronceda.

Los republicanos en España

Bilbao, 15.—El Ayuntamiento tres en una discusión, aprobó la moción de los republicanos y socialistas para pedir al Gobierno que se respete la integridad del sufragio universal.

El matrimonio de la señorita Adita Fernández, miembro de una de las familias que con mejores títulos ocupa lugar prominente entre las mejores de España, con el licenciado don A. J. de Alarcón para su hijo, secretario de la Legación del Brasil en Centro América, hijo del doctor don José Martínez, miembro distinguido de la Cámara brasileña, y caballero de tan altas calidades sociales y diplomáticas, que ha sabido en breve tiempo abrirse un campo envidiable en nuestra sociedad y hacerle un ambiente de simpatía y de cariño a su país, la poderosa República Sudamericana.

Desde antes de la hora señalada para la ceremonia las amplias naves de la Catedral fueron llenando de invitados. Lo más selecto de la sociedad, representantes del Gobierno, de la banca, del comercio, el Cuerpo Diplomático, el más connotado elemento de las colonias extranjeras y nuestras damas, como nunca, raras de elegancia y de belleza, se habían dado cita en el templo capitolino.

Ocidió la ceremonia el ilustrísimo señor Obispo doctor don Juan Gaspar Stork, y como un honor especial quiso que el enlace se verificara dentro del barandal del Presbiterio en el estrado mismo del Altar y de su Sotile; la novia iba del brazo de su hermano el mayor don Enrique Fernández, quien la entregó a que momentos después había de ser el compañero de su vida, y apadrinaron la boda las siguientes señoras: doña María de los Ríos, doña Cleto González Viquez, Presidente de la República y doña María Fernández de Tinooco; don Federico Tinooco, Presidente del Congreso y doña Ubaldo; doña Ubaldo; el señor Ministro de Relaciones Exteriores Licenciado don Luis Anderson y doña Julia Alvarez de Núñez; el señor Subsecretario de Relaciones Exteriores Licenciado don Víctor Gardiña y la señorita Flores de Jough; el doctor don Thomas Calceak y la señorita Anita Tristán; el señor Secretario de la Legación americana don Jorge Weitzel y la señorita Graciela Castro; el señor don Joaquín B. de la Cruz y la señorita Rosa Quirós; el señor don Emilio Challe, Consul del Brasil y la señorita Clara Moreno.

Terminados los oficios religiosos la lujosa comitiva fué desfilando, mientras se ejecutaba el himno de las repúblicas, a veces risueñas, siempre dadas y sonoras las notas de la marcha nupcial de Mendelssohn, que parecían la más noble congratulación y el más elocuente presagio del éxito de hoy, para la futura, para siempre, para aquellos dos jóvenes que por tantos títulos son acreedores a la dicha y a la felicidad.

La comitiva pasó a casa de doña Adela de Fernández, donde se reunió con todos los honores a nuestra sociedad; la hermosa casa solariega de los Fernández se había convertido en un palacio de hadas, a lo que de la vez con el señor don Brade, encargado de la decoración; aquellos amplios corredores, aquellos lujosos salones cubiertos de flores y de guirlandas elevaban un hosanna de luces, un "Welcome" de detalles, de colores, y en todos los abacos había una frase de congratulación, en todos los semblantes dicha, y en todos los pechos una ansia noble de eulogización.

Allá en el fondo del gran corredor del frente, rodeado de jardines, estaba el salicónico que puede llamarse el templo consagrado a la extinto jefe de Estado don Manuel Fernández, gran reformador de la enseñanza, el pensador profundo, el estadista que supo en la vida alentar con el ejemplo y en la muerte mostrar con su estela un "Welcome" de detalles, de colores, que está la bandera en que la Nación, por medio del Congreso, quiso que se envolviera su ataud; allí los retratos del entuerto, la más imponente manifestación que se haya visto en Costa Rica; allí sus títulos profesionales y académicos; allí los libros perpetuadores eternos de su recuerdo; y allí el aroma del culto que su familia y el pueblo rinde a su memoria del más ilustre de los costarricenses.

En los salones, en los jardines, en todas partes se espació la alegre multitud y todos eran galantemente atentos a las palabras de gloria, mil y admirablemente evidentes por los encargados de la fiesta que eran los propietarios de "La Europa".

El número y riqueza de los presentes que en los salones recibieron puede dar una idea de las muchas simpatías que disfrutaron.

A las tres de la tarde, en carro especial obsequiado por el señor Mullius, Administrador del Ferrocarril de Costa Rica, partieron los contrayentes para la encantadora "Hacienda María", propiedad de don Federico Alberto Tinooco, donde pasarán su venturosa luna de miel.

Diccionario en honor del señor Presidente

Heredia, marzo 15.—La nota sobresaliente del día de hoy, fué el bosquejo que en la hermosa residencia de don Julio Sánchez, en San Francisco, se dio a conocer el señor Presidente de la República y su Ministro, con excepción del Licenciado Anderson que no asistió.

El tren oficial llegó a la estación a las 10 p. m., allí se agregaron las autoridades de la zona y el tren se movió y partió el tren con dirección a aquel lugar. Nos informan que el servicio y viandas no dejó que desear; el resultado resultó excelente, brillante. Ofreció el señor Presidente el licenciado don Manuel Sáenz C. y contestó emocionado y expresado sus rendidos agradecimientos, el señor Presidente. Después hizo uso de la palabra el Licenciado don Juan Edmundo González, en términos corteses y elogiosos, que terminó a las 2 p. m., un esbozo quinto. Don Julio Sánchez, acudido industrial, se puso al frente y trató a todos los ochenta y más invitados a cuerpo de rey.

Ya en ésta, el señor Presidente, con sus Ministros, visitaron los trabajos de la Obra Social, el Hospital de Huérfanos y el Club de Huérfanos, en los cuales se vieron los hermosos cuadros pintados en un momento que el señor Presidente...

Manuel Argüello y que representan la estatua de Juan Santamaría, la Hacienda de Santa Rosa y la muerte de Justo Rufo Barrios en la batalla dada en Chacabuco el 2 de abril de 1855. Creemos que tanto el señor Presidente de la República y Ministros, que dieron complacidos los trabajos del inteligente artista.

El señor Presidente fué a hospedar a la casa de don Amado Rosabal, en donde se le agasaja por su estimable señora y familia.

A estas horas, las 9 p. m., permanece el señor Presidente en esta ciudad.—Corresponsal.

Naufragio de un bongo Como fueron salvados sus tripulantes LAS PERDIDAS

Un amigo de este diario que reside en Lepanto, barrio del litoral del Golfo de Nicoya, nos da la noticia de un naufragio ocurrido a aquella altura hace pocos días. He aquí los detalles de aquel lamentable suceso, brevemente relatados:

"El nueve del mes en curso, dice nuestro informante, me encontraba en la costa cuando mar adentro me pareció ver algo así como la silueta de hombres que en la superficie del mar y asidos a una embarcación volcada, luchaban desesperadamente. Me fijé más y no me cupo entonces ninguna duda de que en efecto se trataba de un naufragio. Corrí en busca de un compañero y cuando lo encontré tomamos un bote y juntos nos dirigimos a prestar auxilio a los que tan bravamente luchaban por salvar sus vidas.

Cuando llegamos, los naufragos que lo eran Benjamín Alemán, su hijo José y el marinerito Federico Espinoza, habían logrado después de mil penalidades reembarcarse. El hambre y la sed por un lado, más día y medio que habían pasado dentro del agua en ruda lucha, los tenía en un estado de prostración tal que si no llegamos en su auxilio quizá habrían perecido.

El origen del naufragio se debió al haber chocado el bongo con un trozo de árbol que andaba a merced de las olas, lo que ocasionó a la embarcación serias averías y se llenó de agua.

El bongo iba con proa a Puntarenas y llevaba veinticinco cerdos, una gran cantidad de carne salada, seis tercios de sal y como doce racimos de plátanos, todo lo cual se fué al fondo del mar.

Los tripulantes fueron trasladados al caserío de Lepanto, donde se les proporcionaron alimentos y todos los auxilios del caso."

Fallecimiento

El viernes de la semana pasada dejó de existir en la ciudad de Alajuela la señora doña Juliana Valverde v. de Umaña, hermana del distinguido don Pánfilo J. Valverde C.

Ese mismo día un tren especial condujo los restos de la respetable señora a la ciudad de Cartago, en donde se les dio sepultura el sábado a las diez de la mañana.

Presentamos nuestra más sentida expresión de condolencia a su familia.

Corte S. de Justicia

La sesión de ayer

José María Fernández Bolandi, y se nombra para lo que sustituya a don Carlos Ruiz.

"El alcalde suplente del cantón de La Cañas, don Juan Acuña Zumbado, presentó renuncia de tal cargo, la que fué admitida, y se acordó decirle al Juez de Liberia indique la persona que pueda desempeñar ese puesto.

—Don Eladio Alvarado elevó su renuncia del puesto de escribiente de la Alcaldía de Cañas, la cual fué aceptada, y se acordó nombrar en su reposición a don Mariano Cortín G.

—Se nombra a don Benito Gutiérrez escribiente de la Alcaldía de Puntarenas, en lugar de don Mariano Sáenz Blanco, quien renunció.

—Se admite la renuncia presentada por don Germán Granisley del puesto de escribiente de la Alcaldía 1ª de Limón.

—Se acuerda informar favorablemente al Poder Ejecutivo en la solicitud de gracia presentada por el reo Florindo Miranda Vargas, quien desea se le traslade del Presidio de San Lucas a la cárcel de San Mateo, por encontrarse gravemente enfermo.

Servicio telegráfico El pueblo ataca a la AUTORIDAD

Mauaigua, 15.—Recibido ayer 16.—Anoche hubo en los pasos de la costa del Lago, un gran escándalo, del que resultaron un suceso y varios heridos, entre éstos el joven Juan Estrada Mayorga, quien debía partir hoy hacia Chile a estudiar por cuenta del Gobierno.

La madrugada recibió un balazo en el ojo izquierdo, quedando la bala alojada en el cerebro.

El origen del suceso es algo confuso. Parece que todo comenzó debido a la oposición del pueblo que quería evitar que se volara la condigna presa a un escandalizador. Los balazos resonaban incesantemente y el pueblo atacaba a la autoridad a pedradas. La gran multitud huyó llena de pánico por toda la costa.

El suceso tuvo lugar frente a la plazuela del Obelisco, a 200 varas de la plaza principal.

Han sido detenidas muchas personas y el Juez del Ormen instruye el proceso.—ALEMÁN BOLANOS.

Sentido fallecimiento

Paraíso, 16 de mayo. (Recibido a las 7 p. m.)

Ayer dejó de existir en esta señora esposa del doctor José López Godínez y madre de los doctores Alberto y José López Cantillo. Hoy se efectuó su entierro con gran séquito y gran número de amigos de lo mejor de esta villa. El cadáver fué conducido al cementerio en carro fúnebre que para dicho acto vino de Cartago. Nuestro más sentido pésame y santa resignación a los dolientes.—Corresponsal.

AVISOS ANTERIORES

YA ES TIEMPO!
De comprar semilla de zacate de AGUINORIELLO. Las ventajas de este zacate son superiores a cualquiera otro; es demasiado conocido entre nosotros para repetir los elogios que se hacen de él. De venta: en el almacén de Juan Kñhor Rojas y en la bodega del Comercio de Cartago.—ERNESTO VILVERDE DE OTERO, febrero 23.

DE OPORTUNIDAD
Vendo mi casa de habitación, recién construida, situada en la Avenida 12 Este, cerca del Liceo y Escuela Modelo. Tiene comodidades para familia numerosa, construcción contra temblores, elegante e higiénica. Entendese con el Licenciado don Gerardo Castro 6 comiguo, en la oficina de doña Teresa A. de Dent—MÁX, BUSTAMANTE, MARZO 6. h. s. o.

TURISTAS
AZA CAEN EN LA CIUDAD DE LA SALUD
Desde el 15 de mayo próximo dará en arrendamiento la magnífica casa que en la ciudad de Cartago ocupa el Sr. don Nicolás Casarola, la cual está situada en uno de los puntos más céntricos e higiénicos de la población y tiene comodidades para una regular familia. Tiene pisos de madera, baño, instalación eléctrica y muy buen solar. Es alquilada sin muebles; pero puede darse con ellos mediante arreglos con el interesado. Para precio y demás condiciones, entendedse en Cartago con doña Edelmiria Granados con don Nicolás Casarola, y en esta ciudad con el que suscribe.—ERNESTO VILVERDE DE OTERO, 25 de febrero de 1908.—ETHELDELFO GRANADOS. h. s. o.

LA SASTRERIA
DE RICARDO MUÑOZ
Avisa a su numerosa clientela y a sus favorecedores que ha trasladado su sastrería al local que ocupó el Club de la Oremia, al número 25 al Sur de la fotografía de Rueda, calle del Teatro Nacional.—ENERO 21.

SE VENDE
una casa 175 varas al Norte de la

esquina N. O. del Mercado y se alqui...

A LOS CONSTRUCTORES

Tengo tablas de cedro amargo de 30...

INVITACION

El jueves diecinueve del corriente...

VENDE

Almácigo de café de primera clase...

SE VENDE

una casa con 1/2 manzana de cafetal...

Artículos

finismos de oro y plata Para regalos de boda...

Movimiento diario

Movimiento diario. Hotel Internacional. Entraron: D. D. Gómez...

NOTICIAS

Ayer tuvo lugar en el circo-teatro el estreno del diestro español Castillo...

co Jopkins obsequió con un magnífico...

En Curridabat una niña como de diez...

Melcochas.—El domingo último con motivo...

Robo.—El sábado último le fúe robada...

Visita pastoral.—Ayer salió de esta capital...

Varias serenatas.—El joven don Ernesto...

También el joven don Alejandro Sancho...

Piasta.—En el asilo de incurables hubo...

Remate.—En el anunciado para anteaer...

Match en Guadalupe.—El domingo tuvo...

Cárcel.—En la presente semana comenzarán...

Los trabajos de la casa cural de la misma...

Hemos recibido la siguiente invitación:

La Junta de Educación de este distrito...

En comision.—Ayer en la mañana...

Fallecimiento.—En la villa del Paraíso...

Juego en San Juan.—Como lo habíamos...

Turno.—En la iglesia de la Dolorosa...

Vacunación.—El Médico del Pueblo...

Increíble.—Tanto en la capital como...

Policiacas.—Los ingresos a la Segunda...

Gregorio Alderola, por faltarle a madama...

Cosas hay que son inexplicables, porque...

Rafael Jilota dejó su revólver en la policía...

En libertad.—La señora Josefa Angulo...

En inspección.—Los empleados de la Dirección...

Despedida.—Ayer salió de Cartago con rumbo...

Feliz regreso al seno de los suyos desearnos...

Mejoría.—El jovencito Daniel Carvajal...

Robo frustrado.—El sábado por la noche...

Otra escena.—Son muchos los alumnos...

Hasta cuando.—Los maestros esperan impacientes...

Peligroso.—La plazuela frente al edificio...

El agua en Aranjuez es un hecho.—Las personas...

Diez centimos libra.—Con tanto con buena...

IMPRESA DEL COMERCIO

—O DE— JOAQUIN RIUS Y MATAS PROXIMA INAUGURACION...

Becomio.—Uno de los inspectores de la Jefatura...

Trabajadores.—Ayer en tren de la mañana...

Niño estafado.—Ayer en la mañana...

De Heredia.—En la madrugada del domingo...

Notas personales.—De su paseo por Alajuela...

—Regreso de Heredia don Paco Salgado.

—Algo delicada de su salud está desde...

—De Tres Ríos llegó don Anibal Hernández...

—De Cartago llegaron don Ismael Cardona...

—Para la Línea partió el doctor don Mauro Fernández.

—De Curridabat regresó don Santos Quirós.

—Antier partió para Puntarenas, en donde...

El match en Cartago.—Antes de ayer...

La partida tuvo lugar en la plaza nueva...

El match se había dedicado al Lic. don Ricardo...

Revolución.—Ya están a la venta pública...

El infalible "Espesparto" contra el "Reumatismo"...

La humanidad doliente debe estar de plácemes...

El agua en Aranjuez es un hecho.—Las personas...

Diez centimos libra.—Con tanto con buena...

me comprometo a picar toda clase de tabaco...

Recibo órdenes, que atiendo con esmero...

Recibo órdenes, que atiendo con esmero...

Si bien esto debe tener satisfacción...

Culpa es del medio y no otra cosa, pues...

—Van por él las cordiales felicitaciones...

Anoche, a las 8 p. m., con un tiempo magnífico...

—Fue leída una atenta comunicación del presidente...

—Después de larga discusión se acordó...

—Se mandó pagar al doctor David Quirós...

A las 9 nos retiramos por seguir debatiéndose...

Estreno del kiosko del Parque Central

Estreno del kiosko del Parque Central

Sesión municipal

Alambre para cercas
CARRUCHA COLORADA MARCA
"INDIO"

ES EL MEJOR, EL MAS FUERTE Y EL MAS BARATO

Un rollo de la clase ANTIGUA de 1 qq. contiene 394 yds.

Un rollo de la clase "INDIO" de 1 qq. " 610 varas

Garantizamos 610 varas en rollos de 1 qq. de la Marca "INDIO"

Carrucha Colorada

De venta en todos los almacenes.

EL ALAMBRE CORRIENTE..... 3-75 rollo

W. STEINWORTH & HNO.

Unicos Agentes para Costa Rica

Febrero 15.

Ferrocarril al Pacifico

Itinerario general que empezé á regir el 16 de marzo de 1908

División San José -- Santo Domingo

Table with columns: Rumbo al Oeste, Estaciones, Rumbo al Este. Includes station names like SAN JOSE, SABANA, PAVAS, SAN ANTONIO, etc.

Division Esparta Puntarenas

Table with columns: Rumbo Oeste, ESTACIONES, Rumbo Este. Includes station names like Esparta, Barranca, Puntarenas.

Observaciones: Ramal de Alajuela

Table with columns: Días de servicio, Carrera completa, Horas de. Includes train numbers and arrival/departure times.

NOTA.—Los fletes que se despachen de San José á Alajuela y viceversa se calcularán al precio de tarifa menos el 20 ojo. Esta rebaja se aplicará también á los equipajes y encomiendas. Las consignaciones que se hagan para las estaciones intermedias no disfrutará de esta concesión. Mínimum para fletes, encomiendas y equipajes: ¢ 0.50.

Administración General del Ferrocarril al Pacifico.—San José, 5 de marzo de 1908.

R. A. Castro B., JEFE DEL TRÁFICO.

M. G. Escalante F., ADMINISTRADOR GENERAL.

Ingeniería eléctrico-mecánica
T. Mangel & Cía.

4a. Avenida Oeste, número 333

INSTALACIONES Y REPARACIONES

Motora y generadores eléctricos, de vapor, hidráulicos, de gasolina, de alcohol y de grupos electrogénos. Instalaciones.—De alumbrado, teléfonos, timbres, despertadores, anunciadores y calentadores eléctricos. Rótulos eléctricos fijos é intermitentes. Reparaciones.—De automóviles, motocicletas, gramófonos, instrumentos quirúrgicos y en general de toda clase de máquinas de precisión, para lo cual dispone la empresa de un taller moldero. Galvanoplastia.—Dorado, plateado, níquelado, etc., por los mejores procedimientos químicos. Instalaciones completas de toda clase de fábricas. Proyectos, presupuestos y consultas técnicas. Marzo 11.

LA PUERTA

del Sol

SASTRERIA CAMISERIA Almacén de ropa hecha

Especialidad de artículos para caballeros. Casimires última novedad. Sombreros de toda clase

HERRERO HERMANOS

Breva Virginia

La mejor y más barata

Precio: Caja... 21 00 Media caja... 11 00 Depósito: En los principales almacenes San José, 13 de febrero. 3 m.

HOTEL "LONDRES"

Puerto Limón -- Costa Rica

En este acreditado Hotel han quedado instalados desde esta fecha, los Baños de Mar, con habitaciones higiénicas y servicio esmerado, los que ofrece á su numerosa clientela tanto de éste como del interior. Propietario: ILDEFONSO GONZALEZ PEREZ. Enero 7. 1 m. alt.

AVISOS ECONOMICOS

Se necesita un juego de sala cuyo precio no exceda de cien colones y un par de aretes é brillante de setenta colones. Informar á la Nueva Agencia de Emilio Alpijar.—Marzo 13.

INERNO.—Tengo encargo de colocarlo con pagáres é hipoteca de fincas en esta ciudad ó en los pueblos cercanos.—Manuel Flores

V.—Proposiciones: en mi casa de habitación, de las 5 p. m. en adelante, 160 varas al Norte de la Oficina Telefónica.—Marzo 13.

DE LAS MANOS del que la conduca se escapó una gata de Angola, grande, de color aplomado. El ha cho ocurrido frente al antiguo Liceo de Costa Rica. Se dará una gratificación al que la presente á Federico Tristán, Marzo 15 de 1908. 10 v.

GRATIFICACION.—Se le dará á la persona que me dé razón del lugar donde se encuentran una vaca zorra de colorado y blanca cangrreja, cachos cortos, uno de ellos ro-mo, con una ternera alazana de dos meses de edad. Ambas se desaparecerón el miércoles próximo pasado.—Ramón Monge Mora.—San Francisco de Dos Ríos, marzo 15 de 1908. 16 v.

Motora y dinamos.—Con muy poco uso se venden dos de un caballo de fuerza cada uno, para corriente de 500 volts ó para 25 luces de 16 candieles. Pormenores se obtendrán dirigiéndose al apartado número 410. San José, 11 de marzo de 1908. 10 v.

EN "El Arrabal" de Cartago se vende de una casa buena, con su solar (mujá manzana) con buena agua, que perteneció á doña Yvanaria Acuña. Informes en la misma casa con doña Rafaela Aguilar Acuña. Marzo 11. 10 v.

Tomas Salazar

En sus dos tiendas de los mercados de Heredia y Alajuela ofrece á su numerosa clientela el más elegante y completo surtido en botones de todo color y cocha, también vendiendo los siguientes artículos: pasamanerías, cintas, corseas, bordados, encajes, medias, pañuelos en seda é hilo, peinetas, gancho, chales de seda é hilo. Tengo un surtido en perlas de adorno, terciopelo en color, hiladilla, polvos, perfumes, veillito de seda, suprecillo, hilo seda é finidad de artículos de gusto. Acudid á estas tiendas y os convenceréis, que vende más barato que en otra parte. Marzo 6, 5 m.

METODO elemental para aprender á hablar inglés en tres meses, por A. Quiliones, declarado texto oficial para las escuelas de Panamá y Salva-or, en venta doña A. Font & Cº Marzo 6. 10 v.

EN casa de las señoritas Pinto situada en el barrio de Amón se reciben pensionistas bequiñtas, á precio de casa.—San José, marzo 9 de 1908. 10 v.

NOTICIA AMERICANA.—Apartado de correo 322, Teléfono 176. En comisión se recibe toda clase de artículos del ramo, para su venta. Entenderse con su propietario Demetrio Carranza San José, 26 de febrero de 1908. 1 m.

NUOVO AVISO.—La funeraria "La Económica" es la que vende más, y más barato. Extenso surtido de cajas y ataúdes. Avenida central, Bajos de Cuesta de Moras. FERNANDO HERNÁNDEZ—marzo 6, 10 v.

AQUILLO con muebles ó sin ellos una casa bastante cómoda, sita en la calle 9a. Sur, barrio de la Soledad. Para condiciones entenderse en el Registro Público con Alberto Quesada. Marzo 8. 10 v.

DIENERO.—Con garantía hipotecaria de casas en esta ciudad ó de fincas en la capital, se dan ¢ 7,000, ya sea el todo ó en cantidades. También se compra una casa cuyo valor no exceda de ¢ 20,000. Informar en esta Aministración.—Marzo 8. 10 v.

SE alquilan dos casas en el barrio de Amón, 50 varas antes del frontón Bet-Jai. Entenderse con el constructor Carlos Cercone. Marzo 8. 10 v.

MUEBLES.—Vendo un magnífico piano "Rachals", nuevo (de un mes de uso) y unos pocos muebles de sala, dormitorio y comedor. Pueden verse en casa de los señores Rosés, contiguo á la estación del tranvía.—RAFAEL VILLAFRANCA B. Marzo 8. 1 m.

Sala de armas

El jueves próximo tendrá lugar la abertura de la Sala de Armas del Profesor Brúndis. La sala, que está situada en la segunda Avenida Oeste, número 151, á 25 varas del Parque Central, será abierta desde las 7 de la mañana hasta las 9 de la noche. Las personas que quieran formar parte de la Sala ó recibir lecciones, se pueden dirigir para el precio y condiciones á la misma Sala, de las 2 á las 4 p. m. Marzo 8. 10 v.

COMPRO una turbina hidráulica de 15 á 20 caballos de fuerza y un aserrador de sierra circular. Dirigirse á la casilla número 27, Cartago. Marzo 8. 10 v.

BUEN TERRENO.—Se vende un lote de terreno situado á 600 varas al Sur de la pulpería "El Aguila de Oro". Es esquinero, y mide 450 varas cuadradas. Se vende al contado ó á plazos. Para informes, en la funeraria "La Económica", bajos de Cuesta de Moras.—Marzo 6. 15 v.

SE alquila una hermosa casa sumamente cómoda, con sus respectivas hortalizas, sita en la calle del Hospital, á 450 varas de la cárcel á la calle del pantón.—Febrero 12. 15 v.